



Plan México



The better the question. The better the answer.
The better the world works.



Shape the future
with confidence

Plan México

El Plan México es considerado la estrategia integral del gobierno federal para transformar la economía del país mediante la industrialización, la innovación y la inclusión social. A través de inversiones públicas y privadas, la simplificación administrativa y el desarrollo de sectores estratégicos, el gobierno federal espera alcanzar una economía más competitiva y con bienestar compartido para el año 2030.

El plan posee objetivos y metas ambiciosas para impulsar la economía mexicana a través de una mayor inversión nacional e inversión extranjera directa, buscando también el incremento del contenido nacional en industrias clave como la manufactura avanzada.

Es una iniciativa positiva que resalta la necesidad de planear para capitalizar el *nearshoring*, atrayendo inversiones que busquen fabricar tanto para la exportación al mercado de Estados Unidos y Canadá, como para satisfacer el mercado interno.

Actualmente, el gobierno federal, los gobiernos estatales y las cúpulas empresariales están trabajando en algunos detalles del plan, lo que ha generado inquietudes entre especialistas y economistas, sobre todo relacionadas con la efectividad, debido a la falta de claridad en el presupuesto asignado para 2025.

Objetivos

Elevar el contenido nacional y regional en sectores considerados estratégicos.

1

Crear empleos bien remunerados en sectores relacionados con la manufactura avanzada y la innovación.

2

Incrementar la proveeduría local y el valor agregado en cadenas globales.

3

Desarrollar vocaciones regionales en los denominados polos de bienestar y corredores industriales de México.

4

Definir prioridades nacionales y determinar los requerimientos de inversiones locales y extranjeras que respondan a las necesidades de competitividad y bienestar del país.

5

Impulsar la integración del continente americano.

6

Metas

1

Convertir a México en la décima economía del mundo.

2

Elevar la relación inversión-PIB, alcanzando el 25% para 2025 y el 28% para 2030.

3

Generar 1.5 millones de empleos en manufactura avanzada.

4

Impulsar el consumo nacional en los sectores textil, calzado, mobiliario y juguetes.

5

Incrementar en un 15% el contenido nacional en las cadenas globales de valor de los sectores automotriz, aeroespacial, electrónico, semiconductores, farmacéutico y químico.

6

Lograr que el 50% de las compras de gobierno sean de producción nacional.

Metas

7

Asegurar que las vacunas sean producidas en México, con énfasis en el desarrollo de biotecnología avanzada.

8

Simplificación administrativa, reduciendo los trámites para las inversiones. Pasar de un tiempo estimado de 2.6 años a 1 año y reducir en un 50% los trámites y requisitos en general.

9

Formar 150,000 técnicos y profesionistas anualmente.

10

Promover la sostenibilidad, con énfasis en el reúso de agua y energía limpia.

11

Incrementar en un 30% el acceso a financiamiento para las Pymes.

12

Posicionar a México entre los 5 países más visitados del mundo.

Recomendaciones

La recomendación para nuestros líderes empresarios es mantenerse informados, hacer escenarios relacionados con las oportunidades que trae el Plan, modelar posibles cambios fiscales relacionados con el comercio internacional y la llegada de Trump al poder.

Aprovechar los primeros 100 días de la administración del presidente Trump para establecer y ordenar prioridades, revisar planes y prepararse para posibles cambios y nuevas oportunidades.

Análisis de las oportunidades sectoriales que traerá el Plan México a nuestro sector o industria.

Evaluación del estado actual de la estrategia de la empresa.

Estrategia de mitigación de riesgos ante la llegada de Trump al poder.

Análisis geoestratégico y geopolítico.

Análisis de vulnerabilidad (arancelaria y afectaciones al efectivo).



EY está construyendo un mejor mundo de negocios al crear nuevo valor para los clientes, las personas, la sociedad y el planeta, mientras genera confianza en los mercados de capital.

Impulsados por datos, IA y tecnología avanzada, los equipos de EY ayudan a los clientes a dar forma al futuro con confianza y desarrollar respuestas para los problemas más urgentes de hoy y mañana.

Los equipos de EY trabajan en un espectro completo de servicios en Auditoría y Finanzas, Consultoría, Fiscal-Legal, Estrategia y Transacciones. Impulsados por conocimientos sectoriales, una red globalmente conectada y multidisciplinaria, y socios de ecosistemas diversos, brindamos soluciones en más de 150 países y territorios.

All in to shape the future with confidence.

EY se refiere a la organización global y podría referirse a una o más de las firmas integrantes de Ernst & Young Global Limited, cada una de las cuales es una entidad legal independiente. Ernst & Young Global Limited, una compañía del Reino Unido limitada por garantía, no proporciona servicios a clientes. Para conocer la información sobre cómo EY recaba y utiliza los datos personales y una descripción de los derechos que tienen las personas conforme a la ley de protección de datos, ingrese a ey.com/privacy. Las firmas miembro de EY no ofrecen servicios legales en los casos en que las leyes locales lo prohíban.

Para obtener mayor información acerca de nuestra organización, ingrese a www.ey.com/es_mx.

© 2025 EY.
Integrante de Ernst & Young Global
Derechos Reservados